



Serviteurs

BULLETIN DE LIAISON DES DIACRES ET CANDIDATS AU DIACONAT DU DIOCESE DE CAMBRAI

La News Letter - Décembre 2025 - n° 88

Édito



Au moment où j'écris ces lignes sur Saint Géry, un évêque mérovingien mort il y a 1400 ans, le pape Léon s'envole pour la Turquie, un voyage où sera fait mémoire du concile de Nicée, un jalon important de notre foi chrétienne, voici dix-sept siècles. Quel rapport entre ces deux événements ? La mémoire et l'histoire ! Ces quelques lignes que Jacques Defossez m'a demandées prennent forme de bilan, alors que l'année Saint Géry s'achèvera le 11 janvier prochain lors du rassemblement diocésain au palais de grottes à Cambrai. Nous y découvrirons un spectacle consacré à Géry, le saint patron de notre diocèse. À ces deux événements, on pourrait en rajouter un troisième qui a priori n'a rien à voir, la très difficile discussion sur le budget de la France au parlement. Et pourtant ! L'enjeu est de s'extraire du présent, de l'immédiateté, c'est ouvrir les yeux vers l'avenir, vers le sort des générations futures. Comment penser et vivre le bien commun sans mémoire, sans histoire ? En quelques mois, parcourant le diocèse pour présenter saint Géry et son temps, j'ai rencontré beaucoup de gens attentifs à notre histoire. Ensemble, n'oublions pas. Regardons lucidement le long chemin de vie parcouru par les générations qui nous ont précédés. Ils ont encore beaucoup à nous dire pour nous aider à tracer des chemins d'avenir et d'espérance.



Sommaire

[Page 1 :](#)

[Édito](#)

[et](#)

[Sommaire](#)

[Page 2 :](#)

[Deux nouveaux diacres](#)

[Page 3 :](#)

[La Newsletter des diacres du diocèse : qu'en pensez-vous ?](#)

[Page 4 :](#)

[Les infos de l'EDD](#)

DEUX NOUVEAUX DIACRES



Jean Paul et Laurence mariés depuis 34 ans ont respectivement 56 et 60 ans. Ils habitent Hergnies. Ils sont les heureux parents d'Elodie 31 ans, technicienne de laboratoire, en couple avec Aimerick, ils se marieront en juillet 2026 et Timothée 28 ans gendarme dans la mobile.

Jean-Paul et Laurence ont également 2 petits enfants : Jules 4 ans et Alice 18 mois.

Jean-Paul est l'aîné d'une famille de 4 enfants. Il travaille comme chef de rayon textile à Carrefour hypermarché depuis 1987. Il est passionné par la marche et le VTT, il a commencé le chemin de Compostelle depuis deux ans. Au sein de la paroisse Jean Paul accompagne les catéchumènes, il a été membre de l'EAP et trésorier adjoint au conseil économique. Jean Paul et Laurence sont investis dans la préparation mariage sur le doyenné des Marches du Hainaut et en préparation baptême sur la paroisse. Ils font partie d'une chorale polyphonique. Laurence est chargée de contentieux dans une société HLM et s'occupe de l'accueil dans la paroisse. Depuis 2018, Jean Paul, chemine vers le diaconat avec Laurence, dans la joie, découvrant les richesses, les rencontres, et la fraternité qu'offre ce beau ministère. C'est avec confiance et humilité qu'ils abordent cette nouvelle étape de leur vie.

Romain et Aline sont mariés depuis 1996. Enseignant en histoire-géographie au lycée de l'Escaut et masseur kinésithérapeute référente au centre hospitalier, à Valenciennes, ils se sont rencontrés en 1990 alors qu'ils étaient jeunes responsables du Mouvement Eucharistique des Jeunes (mouvement ignatien). Ils sont parents de trois enfants et, depuis peu, grands-parents : Héloïse mariée à Nicodème, heureux parents de Émile ; Faustine ; Baptiste et sa compagne Inès.



Lycéen à l'Institution St Jean de Douai, Romain accompagne une équipe mej au lycée Deforest de Lewarde. Il y rencontre la pédagogie lassallienne à travers la figure de St Jean-Baptiste la Salle et par la présence des Frères des Écoles chrétiennes. C'est là que naîtra et se développera sa vocation pour l'éducation et l'enseignement, celle de transmettre en accompagnant au mieux. Cette vocation s'est poursuivie dans nombre de ses engagements ecclésiaux du mej au scoutisme, du monde du handicap au bureau de la Pastorale des jeunes et aujourd'hui, avec Aline, à l'aumônerie des étudiants de Valenciennes ainsi qu'à la Maison du Diocèse. En paroisse, ils aident à la préparation des fiancés au sacrement du mariage, Aline participe à l'animation musicale des célébrations. Interpellé par l'église diocésaine en 2019 pour le diaconat, Romain suit, avec Aline, le parcours de formation comme un nouvel itinéraire sur son chemin de foi. Ce chemin, riche en rencontres, prières, retraites spirituelles et temps de discernement, l'a préparé à répondre à l'appel du Seigneur en ancrant son « me voici » dans le service de l'Église.

La Newsletter des diacres du diocèse : qu'en pensez-vous ?



À l'issue de la journée diocésaine des diacres à Raismes le dimanche 28 septembre, une enquête a été proposée aux couples présents, afin de recueillir leur avis sur « Serviteurs » la newsletter des diacres.

En effet, la mise en place de celle-ci dans son état actuel, remonte à l'année 2013. L'équipe de rédaction réfléchit depuis un certain temps sur une nouvelle restructuration de cette lettre et souhaitait avoir votre avis.

Quarante et un questionnaire ont été remis ce jour-là. Trente-trois personnes (diacres et épouses) ont répondu avec franchise aux questions posées.

C'est ainsi que 81% des personnes la trouvent utile, que 78% la lisent plus ou moins régulièrement, que 65% pensent qu'il faille la rénover, la moderniser.

D'autre part, il s'avère que vous aimez y lire plus particulièrement tout ce qui concerne les infos pratiques, ainsi que la vie du diaconat dans notre diocèse. Ces deux rubriques sont majoritairement plébiscitées. Il n'empêche que vous aimez aussi y trouver des témoignages (vie des fraternités- la place des épouses- voire un article de fond).

Compte tenu du résultat de cette enquête, l'équipe de rédaction essayera d'apporter à cette newsletter un nouveau look, d'apporter un nouveau regard sur la vie diaconale. Chaque diacre avec son épouse doit trouver sa place dans cette lettre infos.

Si vous avez des remarques particulières à nous partager, il n'est pas trop tard ! Faites-les remonter à l'équipe « Serviteurs ».

Merci pour l'intérêt que vous portez les uns les autres à cette newsletter diaconale.

L'équipe de rédaction.

L'équipe peut aussi se renouveler, si vous avez un peu de temps disponible, et quelques compétences dans le domaine de la communication et (ou) de l'informatique. N'hésitez pas à vous faire connaître

Les infos de l'EDD

Les formations provinciales :

- Dimanche 08 Mars 2026 à ARRAS
- Dimanche 06 Décembre 2026 à Arras



Les formations diocésaines

- Dimanche 26 Avril 2026 à Raismes Maison du diocèse
- Dimanche 14 Juin 2026 : JDD récréative à Caudry
- Samedi 17 ou dimanche 18 Octobre 2026 - Avec Mgr Dollmann à Raismes

Ordination diaconale

- Samedi 11 Avril 2026 à Douai St- Pierre à 15H - Ordination diaconale de Xavier THIERY

La retraite provinciale

- Samedi 07 et Dimanche 08 Novembre 2026 (1ere proposition)
- Samedi 14 et Dimanche 15 Novembre 2026 (2eme proposition)

Évènement diocésain



Dimanche 11 Janvier 2026

à Cambrai au palais des grottes

Très belle et sainte fête de Noël ! Que la grâce de ce mystère d'amour infini



illumine chaque jour de l'année à venir. Restons Pèlerins d'espérance et serviteurs de paix, joie et fraternité autour de nous. Bonne année 2026

Avec "Serviteurs" il y a aussi le site internet du diaconat permanent. N'hésitez pas à le consulter, et à l'alimenter. Son adresse : <http://diaconat.cathocambrai.com/>
Et une adresse de messagerie : diaconat@cathocambrai.com